
★年末年始の学校閉校について★ 

１２月２８日（土）～１月５日（日）は学校閉校となります。 

この期間中において、事故や災害等で緊急連絡を要する場合は、 

すみやかに右記までご連絡ください。 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

児童数の減少と教職員数の変動について・・・ 

 １年 ２年 ３年 ４年 ５年 ６年 ひまわり 全校 担任数 

令和 

６年 

４ ７ ５ ８ ４ １２ ３ ４３ 正規（教諭）４名 

 ＋非正規（講師）３名 ① ②（複式） ③（複式） ④ ⑤（欠員） 5 ｸﾗｽ 

令和 

7 年 

４ ４ ７ ５ ８ ４ ３ ３５ 正規（教諭）３名 

 ＋非正規（講師）４名 ①（複式） ②（複式） ③（複式） ④（欠員） 4 ｸﾗｽ 

令和 

8 年 

１ ４ ４ ７ ５ ８ ３ ３２ 正規（教諭）3 名 

 ＋非正規（講師）4 名 ①（複式） ②（複式） ③（複式） ④（欠員） 4 ｸﾗｽ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小原小学校だより №７ 

令和６年(2024 年)11月号 

いのち輝く小原っ子 

小原小学校のホームページもご覧ください！ 

１１月のおもな行事 

１日(金)全校集会 

 文化芸術鑑賞（人形劇団むすび座） 

 ３日(日)文化の日 

７日(木)６年修学旅行（～８日(金)） 

１１日(月)委員会活動 

１４日(木)読み聞かせ（本の森さん） 

１５日(金)移動図書館 1･2年社会見学校外学習 

１６日(土)市青少年作品展（～１７日(日)） 

１８日(月)クラブ活動 

２０日(水)下校時刻 1～3年 13:10 4～6年 14:30 

２１日(木)３年５校合同町内めぐり地域学習 

２２日(金)校内人権の日 

２３日(土)勤労感謝の日 

２４日(日)小原自治振興会文化祭 

２５日(月)クラブ活動 

２８日(木)信楽ブロック特支交流会 ５年集合学習 

２９日(金)持久走大会 

１２月のおもな行事 

２日(月)委員会活動 

 ５日(木)かるがも部会 18:00～ 5年お茶の淹れ方教室 

６日(金)６年信楽中学校体験 移動図書館 

９日(月)人権週間（～13日） クラブ活動 

１０日(火)交流給食 歯科検診 13:30～ 

１１日(水)通学団集会 

１２日(木)読み聞かせ(本の森さん) 

１３日(金)人権集会 

１６日(月)全校５校時下校 

１７日(火)淡路島モンキーセンターオンライン交流 

１８日(水)個別懇談会(希望者) 

１９日(木)個別懇談会(希望者) 全校５校時下校 

２０日(金)全校５校時下校 

 英語パイオニア授業研究会  

２３日(月)終業式(給食なし) 

２４日(火)冬季休業に入る 

 つらいお知らせではあるのですが、来年度からすべての学年で複式学級となる児童数となりま

す。1・2 年生では８名以下、その他は２つの学年で１６名以下になると複式学級になります。複

式改善加配を配置してくださったら、今年のようにすべての学級に講師を配置し、担任をそろえ

ることができますが、税収減により先行きは例年になく不透明のようです。今年のように素晴ら

しい講師の先生方に来ていただけることを願うばかりです。また、小原小学校はコミュニティス

クールに向けて準備を始めました。来年 4 月には学校評議員会を改め学校運営協議会とし進めて

いく準備をしています。学校運営に関して忌憚のないご意見をいただき、皆様のお力を頂戴しつ

つ、学校が中心になって進めることができない案件などは、地域と共働し、みんなが元気になる

ようなコミュニティスクールになればと思います。どうぞよろしくお願いいたします。 

○甲賀市役所（代表）０７４８-６５-０６５０ 

            甲賀市教育委員会 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
学校の様子から 
 

 

 

 

 

 

 

 

10月 10日建設現場見学会↑           ↑10月 17日 青空本ミート↑ 

↓10月 30日 収穫祭↓           ↓11月 1日文化芸術鑑賞（人形劇団むすび座）↓ 

 

 

学校評議員さんのアンケートから 
１．学校の取組をご覧いただき、お気づきのことをお教えください。 
・恵まれたアットホームな環境で、小原っ子はのびのびと学校生活を送れていると感じました。読み聞か

せボランティア「本の森」の皆さんのおかげで子どもたちが本を少しでも身近に感じることができ、日頃

から関心をもって読書に励めるのではないかと思いました。→ありがたみを日々感じています。 

・今年の収穫祭にサポーター招待、保護者参観だけにしたのは残念です。地域で学校を支える取組をする

という中で、地域にはＰＴＡ・子供会だけでなく、さまざまな団体があるので地域あげて子どもたちと収

穫の喜びを共存できるよう協力を呼びかけて、沢山の人達に参加してもらえるようにしてほしい。地域学

校協働活動について自治振興会では、地域の子どもを育む事を重要視されていると聞いていますので、学

校側も是非積極的に関わって取組を進めてください。→児童数の減少は職員数の変動へとつながり、５年

前と比べても通常業務以上のことを今以上に増やすことは難しい現状です。ぜひ地域の皆様のお力をお貸

しください。また、学校運営協議会に自治振興会からもメンバーに入っていただきたいですね。 

２．収穫祭の児童の発表をご覧いただき、お気づきのことをお教えください。 

・ワクワク農園を通し、１年生から６年生全員が協力し目標に向かって共助した成果が表れていました。

また、サポーターの方々への感謝の心使いが印象に残りました。 

・短期間でいろいろ内容を考えていきいきと発表している姿に感動しました。６年生の「６年間ありがと

うございました」の言葉には目頭が熱くなりました。 

・運動会が終わって、１５日間の短い期間にここまで準備されたのは素晴らしいと思いました。 

・地域の皆さんとの関係、つながりを感じた。保護者の方がもう少し輪の中に入れればと思った。→サポ

ーター様には感謝の気持ちを伝えるためにご招待、保護者の皆様は児童の様子をご参観いただくと考えて

いるため、このような違和感が生じたのでしょうね。どうするべきか悩みます。 

３．今後の小原小学校においてどんなことを考えていくことが大切かお気づきのことをお教えく

ださい。 

・興味をもった事に一生懸命に取り組めるような姿勢をもつ子どもに育み、地域の人々に気軽に接するこ

とができる社交性が養える教育を今後も続けていただきたいです。 

・小原自治振興会との交流が無いように思われます。今後の地域学校協働活動に期待します。 

・コミュニティスクールになる事で、講演会の参加人数が増えればと思う。少人数でも誰かがしてくれる

と思う人は多いと思うので、保護者もしっかり関わる事でできる事も増えると思う。 

・離任式がなくなり子どもたちがお世話になった先生にお礼を言う機会が失われて大変残念です。小原の

ような小規模校では担任の先生だけでなく、先生皆に育ててもらっているという感覚があります。どの先

生にも子どもたちは愛着をもっていますので、先生にお礼を言う場を設けてほしいと思います。→このご

意見は甲賀市教育委員会にもお伝えしました。しかし、３学期修了式の段階では、まだ内示が出ておらず

子どもたちにも伝えることができない現状があります。内示の日程は滋賀県教育委員会がきめておられま

すので、市教委ではどうすることもできないです。修了式に伝えられると良いと思うのですが難しいです。 


